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La squadra si presenta:

Pronti? … Via. Il nuovo anno rotariano è di fatto partito. Giustamente 
la prima conviviale è stata dedicata a un “Parliamone tra noi”. È stata 
quindi l'occasione per il nuovo Presidente Matteo FERRETTI per 
presentare il suo programma e la sua squadra a tutti i soci.
Il Presidente ha aperto la conviviale annunciando alcune novità nella 
gestione delle serate. D'ora in avanti le conviviali saranno aperte dal 
segretario che avrà il compito di annunciare gli avvisi e le 
comunicazioni riguardanti il club e il distretto. Ha quindi dato la 
parola al segretario che sinteticamente ha ricordato i prossimi impegni 
per le conviviali. La prossima sarà in “Cavlera”. Andremo a trovare 
l'amico Giovanni e gli porteremo tutto il nostro affetto e la nostra 
amicizia.
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La conviviale è stata anche l'occasione per accogliere il nuovo socio: 
Giovanni VALAGUSSA. Direttore dell'Accademia Carrara e nostro 
referente per il grosso service in corso per il restauro di cinque tele da 
ricollocare nella pinacoteca alla sua prossima apertura.
Presentato da Anna VENIER la quale ha fatto un'ottima sintesi 
dell'eccellenza professionale di Valagussa. Ha, inoltre, evidenziato che il 
nuovo socio ha dimostrato, con il suo impegno per il nostro service, un 
vero spirito rotariano. Ha inoltro sottolineato la sua disponibilità a 
sostenere il club nelle future iniziative che riguardano l'arte. Siamo 
orgogliosi di avere tra noi una persona di siffatta qualità. Speriamo che 
trovi nei soci un'amicizia e apertura culturale necessaria per farlo sentire 
a “casa propria”.

La serata è proseguita con l'illustrazione delle linee guida del 
programma, il quale sarà sviluppato sulle indicazioni date dal Presidente 
del Rotary International Gary HUANG: ACCENDI LA LUCE DEL 
ROTARY.
L'impegno a migliorare, prima, e ad ampliare, poi, il club sarà al centro 
di ogni azione che verrà svolta dalle varie commissioni.
Sono state presentate le commissioni con i relativi presidenti. Quelli 
assenti sono stati giustificati dai rispettivi rappresentanti. 
(L'organigramma delle commissioni è riportato a pagina tre; mentre le 
relative sezioni con i programmi sono riportati a pagina quattro).
La presentazione dei vari programmi è stata oggetto di vivaci discussioni 
con le quali si è voluto dimostrare la vitalità del club e la voglia per tutti 
di essere partecipi alle iniziative proposte.
Ironicamente il neo tesoriere PEREGO, ha presentato il progetto “UN 
BUCO NELL'ACQUA”. Con tale proposta ha voluto evidenziare che la 
mancata partecipazione alla conviviale da parte dei soci, che avevano 
dato per certo la loro presenza, produce un danno economico al club. 
Questa cattiva abitudine comporta, comunque, un esborso al ristoratore 
del costo della cena, con la conseguente riduzione di finanziamenti per i 
nostri services. Ebbene questi soldi andranno a favore del service “UN 
BUCO NELL'ACQUA” perchè non produrranno nessun beneficio.

Il suono della campana ha chiuso ogni discussione.
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Momenti

della 

conviviale

vedi foto

vedi filmato

link utili

Rotary Club 
BERGAMO SUD

RC Bergamo Sud - 
You Tube"Abbiamo fissato la prossima conviviale per

Giovedì 17 luglio alle 20.00

presso la Trattoria "La Büsa" - "Baita Mistri"  
(035/713065 - 348/2630241 - labusatrattoria.it) 

sull'incantevole cima del monte Cavlera a  
Vertova.

Sarà l'occasione per scambiarci gli auguri per le 
prossime ferie e passare alcuni momenti in 

compagnia.
Per raggiungere la Trattoria vi suggerisco di seguire a 
Vertova le indicazione per Monte Cavlera Baita Mistri, 

circa 6 km dal centro di Vertova.
Rimango in attesa di un vostro cortese e sollecito 

riscontro che, per necessità, vorrete inviare al Prefetto  
entro martedì 15 luglio.

Vi ringrazio e vi saluto"

http://youtu.be/ttW9uxYL-NE
x-apple-data-detectors://3
http://labusatrattoria.it/
tel:035/713065%20-%20348
x-apple-data-detectors://0
https://www.youtube.com/channel/UCfLskKlt5U8LN7N3YacI92Q
https://www.youtube.com/channel/UCfLskKlt5U8LN7N3YacI92Q
http://www.rotarybgsud.it/
http://www.rotarybgsud.it/
http://youtu.be/3ZBMOVna-aY
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ROTARY 
INTERNATIONAL

Presidente
Gary HUANG

DISTRETTO 2042
Governatore

Alberto GANNA
Segretario

Piero BAGOLINI

GRUPPO OROBICO 1
Assistente Governatore

Ugo BOTTI

Il CLUB
• Conviviali: 1° - 2° - 3° giovedì del mese alle ore 20,00

• Consiglio Direttivo: 4° giovedì del mese

• Ristorante: "La Marianna" - Colle Aperto, 2 (Città Alta) 
Bergamo - tel. 035237027

CONSIGLIO DIRETTIVO
Presidente

Matteo FERRETTI
Vice Presidente           Past President           Presidente Eletto

Clemente PREDA  Andrea CATTANEO  Marco GHISALBERTI
Segretario Tesoriere Prefetto

Marco ROSSINI    Corrado PEREGO   Massimo COLLEONI
Consiglieri

Paola BRAMBILLA - Fulvia CASTELLI - Emanuele CORTESI - 
Giovanni MESSINA - Pietro PELLEGRINI – Alberto RAVASIO - 

Paolo SANGUETTOLA - Anna VENIER - Elio ZAMBELLI
---------------------------------------------------------------------

Responsabile Bollettino: Edoardo GERBELLI

STRUTTURA E LOCATION

VITA DEL CLUB

auguri
Biaggi Roberto 05 luglio

Castagna Francesca 12 luglio
Signorelli Dante 12 luglio

Stefanelli Giuseppe 12 luglio
Gabrieli Giorgio 13 luglio

Vecchi Gianandrea 18 luglio
Cortesi Emanuele 22 luglio

*** un augurio particolare al Socio 
Signorelli che spegne 80 candeline ***

le conviviali del mese di
LUGLIO

• 17: Conviviale in Cavlera

• 24: Consiglio Direttivo + 
Commissioni

• 31: nessun riunione
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GRAFICO DELLE PRESENZE NELL'ANNO ROTARIANO 2013-2014

NOTA: Signorelli e Ventura non hanno l'obbligo di presenza in quanto esonerati per statuto del RI. La Ferla e Percassi sono stati ammessi al Club  
durante l'anno. (fonte: tabulato di Marco ROSSINI – segretario del Club)
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presenze alla conviviale del 10 luglio 2014

Soci presenti 30
Coniugi 0
Ospiti dei Soci 0
Ospiti del Club 1
Totale 31

TABELLA PRESENZETABELLA PRESENZE
Soci presso altri Club (recupero) 0

0 5 10 15 20 25 30 35

SOCI 
PRESENTI
SOCI 
ASSENTI
RECUPERI

http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/2013%202014%20STAT%20PRESENZE%20ROTARY.pdf
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...errata corrige
Lo scorso numero è stato riportato erroneamente come “bollettinaro” il Past President Ernesto Alemani per gli anni 1996 e 1996-1997, invece  
dell'amico Tinin Brizio.….. scusami Tinin. Come vedi, però, sono corso subito ai ripari. Ecco l'ALBO D'ONORE DEI BOLLETTINARI corretto
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AZIONE GIOVANILE
Anna VENIER

ORGANIGRAMMA e FUNZIONE VERBALI

prossimo incontro:8 luglio c/o lo studio di Anna

notizie dalle Commissioni

EFFETTIVO
Fulvia CASTELLI

ORGANIGRAMMA e FUNZIONE VERBALI

prossimo incontro:

AMMINISTRAZIONE
Enrico PELILLO

ORGANIGRAMMA e FUNZIONE VERBALI

prossimo incontro:

PUBBLICHE RELAZIONI
Elio ZAMBELLI

ORGANIGRAMMA e FUNZIONE VERBALI

prossimo incontro:

ROTARY FOUNDATION
Clemente PREDA

ORGANIGRAMMA e FUNZIONE VERBALI

prossimo incontro:

PROGETTI
Paola BRAMBILLA

ORGANIGRAMMA e FUNZIONE VERBALI

prossimo incontro:

1996 Tinin Brizio

1996-1997 Tinin Brizio

1997-1998 Domenico Filieri

1998-1999 Domenico Filieri

1999-2000 Edoardo Gerbelli

2000-2001 Elio Martina

2001-2002 Edoardo Gerbelli

2002-2003 Beppe Stefanelli

2003-2004 Matteo Ferretti

2004-2005 Matteo Ferretti

2005-2006 Beppe Stefanelli

2006-2007 Giovanni Messina

2007-2008 Edoardo Gerbelli

2008-2009 Beppe Stefanelli

2009-2010 Nicoletta Silvestri

2010-2011 Nicoletta Silvestri

2011-2012 Matteo Ferretti

2012-2013 Anna Venier

2013-2014 Anna Venier

http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/5-EFFETTIVO/5-VERBALI
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/5-EFFETTIVO/5-Organigramma.jpg
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/6-PROGETTI
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/6-PROGETTI/6-Organigramma.jpg
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/4-ROTARY%20FOUNDATION
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/4-ROTARY%20FOUNDATION/4-Organigramma.jpg
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/3-AZIONE%20GIOVANILE
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/3-AZIONE%20GIOVANILE/3-Organigramma.jpg
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/2-PUBBLICHE%20RELAZIONI
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/2-PUBBLICHE%20RELAZIONI/2-Organigramma.jpg
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/1-AMMINISTRAZIONE
http://www.studiogerbelliriva.it/ROTARY%20BERGAMO%20SUD/COMMISSIONI/1-AMMINISTRAZIONE/1-Organigramma.jpg
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notizie dai Soci

In questa sezione del Bollettino verranno pubblicate tutte le notizie  
legate alle vicende dei nostri Soci che possono interessare al Club (la  

redazione si riserva di verificarne il contenuto)

PARLANO DI NOIPARLANO DI NOI

L'intervista al dott. Tespili

Il video medico dell'intervento

http://www.ecodibergamo.com/videos/video/1003986/?attach_m
http://www.ecodibergamo.com/videos/video/1003985/?attach_m
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DISTRETTO 2042 – GRUPPO OROBICO 1
Prima lettera del Governatore Alberto GANNA

LUGLIO: MESE DELLA PIANIFICAZIONE
AGOSTO: MESE DELL'EFFETTIVO 

Milano, 1 luglio 2014 

“… continua dal bollettino precedente.”

…... 

Il progetto Effettivo può essere avvicinato con due diversi approcci: mossi 
dall’entusiasmo ovvero ispirati dalla strategia. Può essere affrontato con 
due diversi strumenti: l’acquisizione o il mantenimento (se prediligete una 
grammatica atlantica: recruitment o retention); può esserne, infine, misurata 
la consistenza con due diverse modalità: per saldi o per flussi. 

Entusiasmo o Strategia. L’entusiasmo da solo, su questo specifico 
argomento, ha cagionato al Rotary International grossi attuali motivi di 
preoccupazione che misuriamo e scontiamo analizzando i flussi più che i 
saldi (e così abbiamo già detto tutto, almeno in questa sede, rispetto al 
tema della misurazione). L’efficacia della strategia, invece, potrà essere 
argomentata allorquando i Club inizieranno a dotarsi di un tale approccio. 
Sovente, infatti, per porre in essere progetti sull’Effettivo, ci si appella ad 
approcci tattici più che strategici; semplificando al massimo: darsi dei 
budget addolciti da slogan di impronta anagrafica o di genere a luglio e 
verificare il saldo in basso a destra a giugno dell’anno successivo 
rappresenta un approccio tattico; sapere chi cerchiamo e dove lo troveremo 
presuppone un approccio un quartino più strategico, ispirare questo 
approccio a: Service, Fellowship, Diversity, Integrity, Leadership avvicina a 
una corretta strategia rotariana sull’Effettivo. E’ vero che oggi il Rotary 
International consente di ammettere sino a un massimo di cinque membri 
della stessa categoria professionale, è però urgente e importante chiedersi, 
al quinto Notaio, Urologo, Assicuratore o Bancario, cosa stiamo facendo e 
dove stiamo andando, domandarsi perché non un agronomo (se insistiamo 
in un luogo vocato all’agricoltura) o un preside o un militare (in presenza di 
un liceo o di una caserma); dietro ciascuno di questi pochi esempi avrei 
numerosi frustranti casi reali e inesplorati da cui trarre pratica ispirazione. 

Recruitment o Retention. Il sarcastico esempio apre al tema del 
reclutamento e del mantenimento, due modalità che devono convivere nelle 
nostre pianificazioni con pari dignità e che presuppongono tuttavia approcci 
e modalità completamente diverse. E’ finito il tempo di appellarsi agli amici 
che, coinvolti in sfavillanti prenatalizie conquistiamo nella fase due 
dell’approccio a colpi di subdoli slogan, alcuni esempi: Siamo un Club di 
amici; oppure: La presenza è obbligatoria, però se sei impegnato con il 
lavoro, ci sono soci che non vediamo da mesi, in fondo sono loro che, con 
le loro assenze, finanziano il Club; autentiche eresie che, anziché auspicare 
l’inserimento del presentato, suggerirebbero la priorità di congedare il 
presentatore. A prescindere dai saldi e dagli obiettivi quantitativi è 
necessario, ormai urgente, che ciascun Club si domandi quali 
professionalità esprime il suo territorio di riferimento, quali professioni sono 
presenti al Club, da quali categorie professionali potrebbe trarre beneficio la 
vocazione e l’azione del Club. 

Solo allora potremo iniziare a proporre l’adesione all’Associazione, dopo 
aver valutato da vicino i candidati, magari invitandoli in veste di relatore, 
ovvero coinvolgendoli in azioni di servizio; è sempre edificante ammettere 
un nuovo Socio dichiarando che esso lo era ancor prima che gli venisse 
apposto il distintivo al bavero. 
…....... 

(…...continua al prossimo numero. Chi desidera leggerla completamente la può 
scaricare da questo link: Rotary Distretto 2042)

RC BERGAMO NORD

RC BERGAMO

RC BERGAMO CITTA' 
ALTA

RC BERGAMO OVEST

EVENTI DISTRETTUALI

http://www.rotary2042.it/
http://www.rotarybergamoovest.it/
http://www.rotbgalta.org/
http://www.rotbgalta.org/
http://www.rotaryclubbergamo.it/
http://www.rotarybgnord.org/
http://www.rotary2042.it/lettere-del-governatore/finish/3-lettere-del-governatore/38-luglio-agosto-2014.html
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Dopo tutto fare il Presidente di un Rotary Club può anche essere appagante. Questo è il messaggio che proviene  
dall'undicesimo Presidente del nostro Club, Martino BRIZIO. Un racconto che ci fa ricordare alcune nostre iniziative  
che hanno caratterizzato il nostro Club portandolo all'attenzione del Distretto.

MARTINO 
BRIZIO
Presidente
anno 
rotariano
2006-2007

Fare il Presidente per un anno di un Club Rotariano è  
sicuramente un grosso impegno di tempo e di energie. 
Quale è stata la motivazione che ti ha spinto ad accettare 
tale incarico?

Fare il Presidente del nostro club non mi ha mai 
spaventato. La mia titubanza, se così si può dire, derivava 
dal fatto che non mi ero mai impegnato a fondo nella vita 
del club. Non conoscendo bene i meccanismi che lo 
regolano temevo di commettere delle “sviste” a danno 
dell'immagine del club. Ecco perché, più volte sollecitato 
dagli amici affinché dessi la mia disponibilità, non me la 
sentivo. Ho sempre tergiversato. Non e mai stato un no 
convinto il mio. Era dettato dal timore di non essere 
all'altezza dell'incarico. Alla fine l'assedio è stato portato a 
termine con successo da un'azione congiunta di Giorgio 
BERTA e Elio MARTINA. Ho dato la mia disponibilità a 
condizione che entrambi facessero parte della futura 
squadra.

In un anno possono succedere molte cose e certe volte ci 
si trova a gestire dei momenti difficili/delicati della vita  
del Club. Quali sono stati, se ce ne sono, e quali  
cambiamenti pensi di aver portato nella gestione del 
Club?

Ricordo solo, che dopo un inizio da “timorato” nel periodo 
che ero Incoming, ho preso subito coscienza del valore e 
della responsabilità di condurre per un anno un club. La 
presidenza di Beppe mi ha stimolato molto. È stato un 
bell'esercizio di avvicinamento ai compiti che avrei 
assunto a breve. Da questa esperienza ho capito che non 
c'era bisogno di fare grossi cambiamenti. Il club con lui 
aveva ricevuto un buon assestamento e affiatamento e io 

non ho fatto altro che continuare la sua opera.
Dopo un mandato di “alleggerimento” da soci poco 
partecipativi ho avuto la forza di proporre nuovi soci che 
potessero dare vigore e rinnovare lo spirito del club. 
Durante il mio mandato ricordo con molto piacere 
l'ingresso di cinque nuovi soci: Piero MINETTI, Franco 
PATTI, Paolo SANGUETTOLA, Stefano GARBO e 
Massimo COLLEONI. Ben quattro di questi si sono 
impegnati e si stanno impegnando con “onore” nel nostro 
club.  Hanno assunto, o assumono tutt'ora, incarichi di 
rilievo nei vari Consigli direttivi.
Avevo un Consiglio direttivo che mi ha sostenuto in tutte 
le scelte che ho fatto. Non per sminuire il contributo di 
tutti i miei consiglieri, ma devo riconoscere che l'aiuto che 
ho ricevuto da Fulvia Castelli è stato enorme. Insieme 
siamo riusciti a raggiungere obiettivi rotariani di tutto 
rispetto.
Concludendo posso dire che tutta la squadra ha lavorato 
molto bene. Abbiamo confermato la leader ship del nostro 
club. (riconosciuta ufficialmente dall'attestato 
Distrettuale).

Un Club vive principalmente per i service che propone e/o 
che realizza. Nel tuo mandato quali service hai 
proposto/sostenuto/realizzato?

Avevamo in corso un grosso service a favore delle 
partorienti affette da AIDS nella repubblica del Malawi. 
Esso era gestito da noi e seguita dal RC di Lilongwe e la 
partecipazione di diversi club rotariani. Fulvia era riuscita 
ad ottenere per questo service un matching-grant della RI 
che ci ha permesso di raddoppiare la somma iniziale da noi 
messa a disposizione. E' stato un grosso successo.
Per questo progetto avevo organizzato una lotteria con in 
palio una macchina Smart. Ricordo che il primo premio 
era stato vinto da Giorgio Berta il quale con grande spirito 
rotariano lo ha rimesso all'asta vinta dall'amico Massimo 
Colleoni. Alla fine l'operazione ha portato un contributo 
10.375,00 euro al nostro service. Contributo ulteriormente 
aumentato con la devoluzione dell'avanzo di gestione del 
manato Stefanelli di 7.000,00 euro; del contributo, inoltre, 
del RC Bergamo Città Alta per 5.000,00 e dal contributo 
per tre anni dei RC di Chalon ed Offenburg.
Al di la delle cifre, devo dire che mi ha gratificato tanto 
questo service perchè sono riuscito a coinvolgere più club 
ed il RI.
Oltre a questo grosso service ricordo con piacere un'altro, 
anche se più limitato, ma non per questo meno importante. 
Siamo riusciti a raccogliere i fondi per l'acquisto di un 
macchinario da donare al “Centro sclerosi multipla” 
dell'Ospedale di Bergamo e diretto dalla dottoressa Rottoli. 
E' stato un service per il nostro territorio che grazie ad Elio 
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Martina siamo riusciti a realizzare anche con il contributo 
del Distretto.
Come vedi sono state molte le ragioni per considerarsi 
soddisfatto. Con un Consiglio direttivo come quello che 
mi ha sostenuto per un anno senza riserve, non si poteva 
fare di più.

Ci racconti cosa è rimasto o cosa ricordi con 
piacere/dispiacere della tua esperienza come Presidente.

E' stata una esperienza unica ed irripetibile. Unica perchè 
vieni coinvolto in un meccanismo associativo irresistibile 
e ben collaudato. Ti fa sentire utile e idoneo per guidare un 
club, per realizzare magari dei sogni, o semplicemente dei 
piccoli desideri, di aiuto verso qualcuno che hai coltivato 
in segreto. La giudico un'esperienza irripetibile perchè 
dopo un anno che si va al “massimo dei giri” arrivi alla 
fine del tuo mandato esausto, ma appagato.
Ho passato con tutti i miei soci dei momenti bellissimi. 
Conviviali con oratori che sono rimasti nella memoria per 
l'originalità del loro contributo e per gli argomenti trattati.
Alcuni cenni a questi eventi possono meglio chiarire il mio 
pensiero:

• la conviviale con il racconto avvincente 
dell'amico e socio onorario Mario Merelli prima 
della sua scalata sull'Annapurna;

• la spassosa (composta) serata con il Bepi che 
attraverso la storia della sua ascesa popolare ha 
messo in evidenza la voglia della gente d'avere un 
rapporto più “umano” con chi fa spettacolo, 
oppure vuole valorizzare maggiormente la cultura 
locale;

• il racconto degli anni ruggenti di Giacomo 
Agostini, idolo delle due ruote dei giovani degli 
anni sessanta;

• la grande serata dedicata alla storia degli “Anni 
'80”, illustrata, cantata e proiettata sotto l'abile 
regia di Giorgio Berta e della sua BBBand (a 
proposito è bene ricordare che a quel tempo la 
BBBand non era ancora costituita come gruppo, 
ma semplicemente degli amici – soci del nostro 
club – che si ritrovavano per fare musica e 
ricordare i bei tempi passati. Solo in seguito si è 

strutturata ed organizzata come vero gruppo 
musicale raggiungendo i successi che tutti 
conosciamo. Anche così si fa Rotary.)

Oltre a queste favolose conviviali ricordo con 
commozione la consegna del premio alla professionalità a 
Pepi Merisio e della PHF a Carla Mercante, moglie del 
nostro socio Giovanni Messina.
Cosa volete di più.

Come definiresti, in una sola parola, la tua esperienza da  
Presidente del Rotary Club Bergamo Sud.

Imprevedibile

Con  il  prossimo  bollettino  avremo  l'auto-intervista  al  
dodicesimo  Presidente  per  l'anno  rotariano  2007/2008:  
Edoardo GERBELLI.

(Edoardo GERBELLI)

Nella passata intervista con Beppe STEFANELLI c'erano 
delle citazioni in latino che alcuni soci mi hanno chiesto il  
loro significato.
Per i non latinisti ecco la versione “volgare”

si parva licet componere magnis (Virgilio).
Tradotta letteralmente, significa se è lecito paragonare le 
cose piccole alle grandi.
Nell'uso quotidiano si suole citare la frase quando si fanno 
paragoni che potrebbero sembrare sproporzionati.

nullius boni sine socio iucunda possessio est (Seneca)
Nessuna cosa è bella da possedere se non si hanno amici 
con cui condividerla.

Belle citazioni, che inserite nel loro contesto (l'intervista) 
rendono molto bene il proprio pensiero.
Grazie Beppe.

Capitolo 11

Le delegazioni dei tre Club si trovano quest’anno non sul 
lago di Losanna ma a Chalon; siamo invitati infatti alla 
festa del Club di Chalon Saint Vincent che festeggia 
quest’anno il XXV° di fondazione.

L’incontro avviene l’8 e 9 Maggio ed i nostri soci 
partecipanti, non ne sono certo perché non ho trovato in 
archivio alcun riferimento, sono Enrico Felli, Nicoletta 
Silvestri ed il sottoscritto.

Siamo arrivati Sabato sera in hotel a pochi chilometri da 
Chalon ed in un elegante ristorante abbiamo partecipato 
alla loro raffinata,  abbondante e squisita cena di gala.
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La Domenica mattina gli amici tedeschi hanno illustrato il 
loro service internazionale, che ci vedrà coinvolti per tre 
anni,  denominato “Steep” e dedicato alle problematiche 
relazionali fra le giovani madri ed i loro figli. (ne 
parleremo più avanti).

Da parte nostra abbiamo loro illustrato il programma della 
Festa di Triangolazione che quest’anno avrà luogo a 
Bergamo.

Festa di Triangolazione

Bergamo – 24/26 Settembre 2010

Venerdi 24 Settembre

Dalle 18 alle 20 arrivano i 25 amici tedeschi, regolarmente 
in pullman e purtroppo con significativo ritardo per avere 
il loro autista sottovalutato il traffico da Milano in questi 
orari caotico, ed i 15 francesi arrivati come al solito in 
auto.

Li riceviamo all’Hotel Best Western e, dopo un veloce 
brindisi di benvenuto, alcuni di loro vengono 
accompagnati dai nostri amici rotariani nelle rispettive 
famiglie per la cena in amicizia e fraternità, altri invece 
sono ospiti del nostro Presidente Enrico Felli al ristorante 
dell’hotel.

Chantal Lutz che sostituisce il Presidente in carica assente 
per malattia è la nostra storica referente del Club francese 
e, ci piace sottolinearlo, sarà la prossima Governatrice del 
Distretto francese 1750; a lei le nostre congratulazioni ed 
auguri di buon anno rotariano.

Sabato 25 Settembre

Il ritrovo è nella hall dell’hotel alle 10 in punto per partire 
alla volta di Città Alta dove, accompagnati dalle guide, 
visitiamo la Biblioteca Angelo Maj, il Teatro Sociale di 
recente rinnovato,  il Chiostro di San Francesco, la 
Cappella del Colleoni e la Basilica di S.Maria Maggiore.

Apprezzatissima la visita da parte di tutti i partecipanti che 
si sono ritrovati poi alle 13,30 alla Marianna dove siamo 
stati raggiunti da numerosi nostri soci ed insieme, in un 
clima di una nostra conviviale, si è consumato un robusto 
e ricco branch preparato dal nostro caro Mirko.

Alle 15,30 abbiamo visitato la cannoniera, fresca di 
restauro, rientrando poi in Hotel per prepararci alla cena di 
Gala in programma al Castello medioevale di Malpaga, 
antica dimora del condottiero Bartolomeo Colleoni ed ora 
di proprietà del nostro socio Paolo Cividini al quale va il 
nostro rinnovato ringraziamento per la splendida ospitalità 
riservata a tutti i nostri soci gemellati.

Dopo la visita al Castello dove abbiamo ammirato gli 
interessanti affreschi murali ben conservati,  nella sala dei 
banchetti ci attendono i tre Presidenti di turno ( Chantal, 
Giesler e Felli con le rispettive consorti) vestiti in eleganti 
abiti da “castellani” di epoca medioevale. Splendida 
coreografia. Come tutte le cene di Triangolazione che si 
rispettino il prestigiatore Paki ha dato sfoggio della sua 
abilità girando tra i tavoli stupendo tutti con i suoi giochi 
di carte. Ha concluso la serata Carla Messina che, come al 
solito, a riscosso meritati applausi per le sue splendide 
interpretazioni di canzoni di diversi autori. Siamo rientrati 
tardi ma felici di aver trascorso una bella serata in 
amicizia. 

Domenica 26 Settembre

Alle ore 10 si è tenuto l’incontro riservato alle delegazioni 
nella saletta messaci a disposizione dell’hotel durante la 
quale gli amici tedeschi hanno illustrato il loro service che 
riassumo in breve:

“Da studi sui comportamenti dei (giovani) genitori nei 
confronti dei figli si è giunti alla conclusione che un 
intervento precoce sulle famiglie può impedire e 
scongiurare il pericolo di maltrattamenti nei confronti dei 
bambini che potrebbe sfociare in infanticidi, episodi che 
purtroppo quotidianamente avvengono( è cronaca di questi 
giorni). Gli studi e lo sviluppo del progetto è iniziato in 
America ( dove questo progetto è sostenuto e portato 
avanti da anni) ed a macchia d’olio si sta applicando anche 
in Europa). Il progetto prevede visite domiciliari alle 
giovani mamme da parte di gruppi di genitori-figli dal 
momento della gravidanza sino al secondo compleanno del 
bambino. Si propone il progetto di aiutare i giovani 
genitori a trovare e svolgere doverosamente il loro ruolo.”

A Offenburg la “Haus des Lebens” (Casa della vita), con le 
persone che la frequentano, le sue collaboratrici esperte e 
l’impegno etico - sociale, è stata scelta quale struttura 
pilota per l’attuazione del programma “Steep” che verrà 
poi adottato in altri centri della Germania. 

Alle 11 trasferimento a Fontanella di Sotto il Monte dove 
abbiamo visitato la famosa abbazia di Sant’Egidio ed in un 
ristorante-agriturismo abbiamo gustato i prodotti tipici 
della cucina bergamasca (casoncelli e arrosto con polenta)

Alle 15 ci siamo amichevolmente salutati e ripromessi di 
rivederci per il prossimo anno a Chalon Sur Saone ospiti 
dei nostri amici francesi

………… 

(Alberto RAVASIO)
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